
        高艾歷先生現任大嘉集團主
席。大嘉清真為大嘉國際集團下
屬公司。大嘉集團擁有 22 間子公
司 , 業務遍佈全球 , 經營範圍涉及
各行各業。
        雖然內地己有多個省及數十
家國企、央企對 JAKIM 認證興趣
濃厚並積極推進合作磋商 , 但集
團主席高艾歷先生仍把自己的考
察之行優先放在西部少數民族省
份如內蒙古、新疆、廣西、貴州、
雲南等 , 這是源於他本人對中國
少數民族地區的特別關注。
         據介紹，高艾歷主席因熱心
服務社會，2013 年時獲馬來西亞
蘇丹王頒授拿督斯里（Dato Sri）
榮譽稱號 , 2014 年，高艾歷主席
出任中國民族貿易促進會香港分
會聯席會長，捐款數千萬元支持
由國家統戰部、國家民委、國資
委及中國政協民族事務委員會發
起的支援中國少數民族地區經濟
發展的公益活動“同心圓夢·美
麗中國行”，獲中國民委授予“大

與各省市地區緊密合作
推動中國清真產業“走出去”

5.18 峰會後 , 數十家中國及世界 500 強企業及地方政府相關部門紛紛拋
出橄欖枝 , 希望加快建立戰略聯盟 , 完善清真認證服務，為企業下“藍海”
尋求更廣闊的發展空間作出實質性鋪墊。

大嘉清真與內蒙古商務廳簽署清真
產業合作備忘錄。

大嘉清真代表團與新疆維吾爾自
治區相關部門及企業舉行清真產
業合作發展的交流座談會 , 新疆人
民政府副秘書長、新聞發言人于歡
親自主持。

大嘉清真代表團考察新疆生產建設
兵團五家渠阿魏蘑菇培植車間。

大嘉清真代表團與長沙市寧鄉國家
級經濟開發區管委會舉行清真產業
合作發展交流座談會。   

内蒙

新疆

湖南

馬 來 西 亞 伊 斯 蘭 宗
教 事 務 部（JAKIM）
部 長 Datuk Seri Jamil 
Khir Baharom 為 5 月
18 日『2015“一帶一
路”清真國際貿易發
展峰會暨中馬清真認
證戰略合作協議簽署
儀式』發來賀電 :

奉真主之名一切贊頌全回歸真主。
    趁此深具意義的盛會 , 吾祝願本次
峰會就清真認證這一特定層面帶來豐
碩成果。馬來西亞在清真認證管理上
倍受公認為引領全球的典範 , 獲海外
國家包括『伊斯蘭合作組織 (OIC)』
成員國視為清真認證結構性發展標
桿……本次與大嘉清真國際控股有限
公司簽署的各項中馬戰略合作規劃 , 
不僅在國際清真市場競爭日益激烈的
情況下 , 鞏固馬來西亞伊斯蘭宗教事
務部（Jakim）在國內外清真認證領
域的威信和誠信 , 並且將有效促進中
國與伊斯蘭世界的貿易價值 , 同時捍
衛伊斯蘭社群的權益。吾對此次簽約
的各項倡議深為激賞。
    最 後 , 蒙 阿 拉 恩 準 , 吾 祝 願
『2015“一帶一路”清真國際貿易發
展峰會暨中馬清真認證戰略合作協議
簽署儀式』圓滿成功 ! 

馬來西亞伊斯蘭宗教事務部部長
Datuk Seri Jamil Khir Baharom

 2015 年 5 月 18 日

中国清真產品的出口壁壘在哪裡 ?

全球清真市場3.2萬億美元
中國對清真國家的出口額

不到全球份額的0.1%
中國產品 ( 清真產品或非清真產品 ) 出口乏力，所面臨的主要的
問題是：缺乏認證、缺乏資金、缺乏客戶的“三大難”問題。

解决之道？
引入全球最權威的馬來西亞 Jakim 清真認證 , 
引進清真產業股權投資基金 , 
引進馬來西亞清真產業促進署國際清真市場買家大數據 , 
以有效幫助中國企業解決清真產品出口乏力的問題。

全球穆斯林佔近世界人口 1/4，穆斯林家庭餐桌上 80% 食品依賴進口。全球發達國家
爭相佔領清真食用品市場。清真產業不僅指食品和食品加工，還包括包裝用品、藥品、
保健品、醫療器材、服裝、美容用品、個人護理用品、旅遊產業 ( 如酒店及餐飲業 )
及清真冷鏈運輸業等行業。

清真產業
股權投資基金

權威清真認證 

HDC大數據共享

1. 大嘉清真邀請馬來西亞清真產
業促進署對中國企業進行培訓，
幫助企業瞭解清真市場發展前景。

2. 嚴格按照伊斯蘭教法生產符合
國際認證標準的產品 , 幫助企業
取得馬來西亞伊斯蘭宗教事務部
Jakim 認證 ;

3. 大嘉清真協力引進萬億美金［清
真產業股權投資基金］支援企業
發展清真產業 , 提供合適的金融產
品 , 解決中國清真貿易發展過程中
遇到的融資難問題 ;

6. 成立“清真產業大聯盟”，建
立企業間的協同“作戰”、產業
鏈的資源分享模式 , 實現中國企業
共同發展，在國際清真市場的激
烈競爭中搶佔先機 ;

7. 籌組全球最大的國際清真產品
展馬來西亞國際清真食品用品展
之『 中 國 清 真 館』, 幫 助 中 國 清
真 產 業“ 抱 團 走 出 去”, 與 全 球
30000 買家零距離對接。

4. 通過大嘉清真與馬來西亞清真
產業促進署買家大數據無縫對接，
幫助中國企業尋找海外潛在買家 ;

5. 從互聯網 B2B 切入，打造電商
平台，實現貿易互通互聯 ;

專業平台助力
中國製造業開啟

國際清真市場

高艾歷主席:“願繼續擔當推動中國民
族地區經濟發展的先行者。”

愛無疆，潤物有聲”榮譽。
        高主席認為 , 擁有綠水青山的中
國少數民族地區擁有最多的“綠色、
健康、安全”食用品 , 這些產品只要
按照 Jakim 清真認證的規定進行有
效生產管理 , 便有機會成為國際清
真市場熱銷產品。因此，推動民族
地區清真產業的發展 , 對推動當地
產業升級 , 提升就業 , 改善當地人民
的生活水準, 有著十分重大的意義。

將

突破國際認證門檻
中國清真產品出口量

5.18 峰會期間 , 國家民委羅黎明副主任接見
了以伊斯蘭事務部副部長拿督阿卜杜奧斯曼
賓穆斯塔法領銜參會的馬來西亞政府代表
團，團員包括馬來西亞首相署、馬來西亞伊
斯蘭宗教事務部 (JAKIM)、馬來西亞清真產
業促進署、伊斯蘭經濟發展基金的重要官員。

馬來西亞伊斯蘭宗教事務部(JAKIM）
由馬來西亞政府直接領導与管理。
該機構所頒發的 HALAL 證書在全
球所有 HALAL 認證機構中認可度

最高，影響力最大。

清真產業：世界經濟發展新動力
       馬來西亞清真產業促進署資料顯
示，全球清真產業年產值已超過 3.2
萬億美元，其中清真食品年貿易額
5000 億美元。預計 2018 年清真產業
年產值將增長至 6.4 萬億美元。其中
清真食品年貿易額5000 億美元。 90% 
的穆斯林國家超過 80% 的清真食用品
均依賴進口 , 市場商機巨大 , 日韓等
發達國家紛紛引入全球認知度最高馬
來西亞清真認證 Jakim，助力本土企
業搶佔國際清真市場 , 己取得非凡的
成績。

國際認證：國產出口的攔路虎
       中國「一帶一路」戰略不斷縱深推
進，企業開始把目光轉向絲綢之路沿
線 17 個穆斯林國家、全球逾 20 億穆
斯林人口的新興市場。一個以往被忽
略 , 足以撬動千億級數資金的清真大

市場正受到越來越大的關注。但統
計數字卻讓人們開始反思 : 中國作為
一個製造出口大國，在全球 5000 億
貿易額中，卻僅有 1 億美元，所佔市
場份額極小。 中國在國際清真市場
的乏力， 原因之一在於產品缺乏通
往國際清真市場的「通行證」─國
際清真認證。

中馬峰會：打通清真認證通道
         2015 年 5 月 18 日『2015“一帶一
路”清真國際貿易發展峰會暨中馬
清真認證戰略合作協議簽署儀式』
在全國政協禮堂舉行。在中共中央
統戰部、國家民委、國務院國資委
和全國政協民族宗教委員會、商務
部、國家質檢總局、國家食品藥物
監督管理總局等相關部門領導、外
國駐京總領事及 700 多名政府官員、
企業高管見證下 , 馬來西亞清真產業

促進署與香港大嘉清真國際控股有
限公司 (MCH HALAL) 簽署了中馬兩
國全面引入馬來西亞清真貿易認證
體系和服務標準的合作協議 , 正式啓
動中國與馬來西亞在清真認證服務
領域的戰略合作。 
        馬來西亞清真產業促進署拿督斯
裏賈米爾表示，馬方願意在中國清
真企業“走出去”扮演積極角色 , 利
用馬來西亞在清真認證、穆斯林市
場準入、清真物流、品牌發展、金
融和原材料方面的優勢地位，清真
產業專家、國際著名清真展會 , 以及
其大中華區獨家認證授權機構大嘉
清真 , 為中國企業提供完善的清真認
證服務，幫助中國清真企業邁向全
球市場。

專家引路：掃除“三大難”問題
        利用大嘉清真引入全球最權威的

馬來西亞清真認證 JAKIM, 引進馬來
西亞清真產業促進署國際清真市場
買家大數據 , 引進清真產業股權投資
基金 , 就能最有效地幫助中國企業解
決產品 ( 清真產品或非清真產品 )「走
出去」缺乏認證、缺乏資金、缺乏
客戶的“三大難”問題 , 打通國內外
清真產業合作的綠色通道，建立和
健全產業供應鏈和價值鏈。
        中國擁有很多穆斯林市場所需要
的優質產品 , 只要按照 JAKIM 清真
認證的規定在產品的用料、生產、
加工等流程上進行有效管理 , 無需更
換機器設備、重建廠房 , 便可“轉變”
成為符合國際清真認證標準的熱銷

清真產品 , 流向國際清真市場。

        兵團第六師五家渠市市長張順
幫表示，這個以往被忽略的大清真
產業是一個足以撬動千億級資金的
大產業，也是兵團的優勢產業 , 希
望 大 嘉 清 真 認 證 中 心 能 夠 落 地 在
“烏魯木齊的後花園”五家渠。市
政府將提供最為優惠的政策並做好
各項服務。 著名的新疆香巴拉食品
有限公司董事長譚疆凌表示希望儘
快獲得 Jakim 認證 , 讓自己的產品搶
佔“一帶一路”國際清真市場先機。

新疆雪克來提主席與大嘉集團高艾歷主
席親切握手 , 對代表團到訪表示歡迎。

石河子和五家渠市考察
       大嘉清真拜訪新疆生產建設兵
團黨委常委、副政委徐偉華等兵團
領導，並與兵團商務廳、發改委、
城建局等部門舉行座談會，深入兵
團第八師石河子市和第六師五家渠
市考察當地食品企業，就清真認證
服務落地進行深入和務實的交流。

 拜訪新疆維吾爾族自治區
       大嘉清真拜訪新疆維吾爾族自
治區雪克來提主席。主席表示，新
疆是“一帶一路”核心區 , 60% 以上
人口是穆斯林，地域廣袤、光熱資
源豐富，適合各類農作物和畜牧業
的發展。以發展清真產業有着得天
獨厚的條件，希望通過與大嘉清真
的合作 , 使新疆成為全球清真食品供
應基地。

長沙寧鄉清真食品園座談 
          應長沙市胡衡華市長的邀請 , 
大嘉清真 7 月回訪長沙 , 並與長沙
市各局委、市食品協會、市伊斯蘭
教協會、寧鄉國家級經濟開發區管
委會等部門舉行專題座談。
        市長胡衡華去年提出長沙商務局
的首要工作是做好各項國際認證 , 以
獲得通往國際清真市場的資質。大嘉
清真的 Jakim 認證與胡市長的“重點
工程”不謀而合。寧鄉己率先成立
全國首個“一帶一路”清真食品產業
園 , 吸引了逾40多家國內外知名企
業入駐。中國伊斯蘭教協會副秘書
長王國良指出:“目前國内反而是非
穆斯林聚集區出口清真產品较多，所
以做大做強清真產業關鍵在於觀念、
市場嗅覺和對產業佈局的前瞻性。
任何企業 , 清真或非清真的 , 只要達
到國際標准，經過權威認證后 , 都可
進入國際清真市場這個［藍海］。”

四兩撥千金，Jakim 撬動千億級資金市場

特刊

歡迎到訪大嘉清真國際控股有限公司攤位 :
會展中心新翼 5 樓 5E『美食博覽』貿易館 5E-E04
聯繫人 :   93479081/13652333435 劉小姐

工人在寧夏吳忠市撈河橋一家清真牛羊肉企業包裝牛羊肉產品。

        相關數據顯示，在全球清真食品5000億美元年貿易額中，中國
僅有 1 億美元。此況緣於其大多數產品沒有獲得國際廣泛認可清真
產品權威認證 , 由此桎梏了產業走向國際的步伐。中馬「5·18」 峰會後，
狀況可能有 180 度逆轉。中馬兩國簽署的關於清真產品Jakim 認證
的戰略性合作將會為中國清真產品出口帶來革命性改變。

迎

馬來西亞蘇丹王（左）為大嘉國際集
團主席高艾歷頒授拿督斯里榮譽稱號
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